
 

 

Sitzungsleitung: Sophie Wiege 

Protokollant: Felix M. Brieske 

Protokoll 09.01.2023 GD 201 

Top 1:  Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung wird um 15:01 eröffnet. 

Top 1.1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Giulia Eberhardt, Larissa Behrendt, Sophie Wiege, Seth Ishaq, Felix M. Brieske, Jakob Gilg, Victoria 

Kruzel, Sarah Uhteg und Amelie Bier sind anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.  

Außerdem sind anwesend: Lara Sophie Bayer.  

Top 1.2: Annahme der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.   

Top 1.3: Nächster Sitzungstermin 
Die nächste Sitzung findet am 16.01.2023 um 15: 30 Uhr statt. 

Top 1.4: Berichte 

Sprecher-Bericht: Im Nachhaltigkeitsausschuss wurden beschlossen eine Sammelstelle für 

Batterien zu etablieren, diese wurde bereits auf dem Unigelände aufgestellt. AStA Finanzen 

war während der letzten Sitzung nicht anwesend. Aus dem FSR United kam die Rückmeldung 

das die Dauer der Bearbeitung der BAFöG Anträge zu lange ist. 

Top 1.5: Fragestunde der Studierendenschaft 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

Top 2: Wahlen 

 

Sophie Wiege wird zur Wahlleitung bestimmt 

Die Resorts des FSR wurden neu gewählt. Die Wahl erfolgt schriftlich und geheim. 

Larissa kandidiert für den Vorsitz. 

Larissa wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Für den zweiten Vorsitz schlägt Giulia Felix vor. 

Felix wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Für das Resort Öffentlichkeitsarbeit kandidieren Giulia und Ishaq. 

Giulia wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Ishaq wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Felix kandidiert für die die Position des Sprechers. 

Für die Position der zweiten Finanzer in kandidiert Giulia.  



 

 

Giulia wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Folgend stellt Felix den Antrag die Wahlen öffentlich und per Handzeichen durchzuführen. 

Zuvor wird gefragt, ob alle anwesenden damit einverstanden sind. Alle zur Wahl stehnden 

Personen sind damit einverstanden. Der GO antrag wird einstimmig angenommen. 

Felix stellt den Antrag Jakob in den Offsr aufzunehmen. 

Jakob wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Folgend wird gewählt wer die Bearbeitung des Klausurenpools sowie der Hausarbeiten 

übernimmt, zur Wahl stehen Larissa und Jakob. 

Larissa wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Jakob wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Felix schlägt Jakob für die Position des Vertreters für die Recht- und Politik studierenden vor. 

Für das Resort der Arbeit und Angelegenheiten des Ersten Semesters kandidieren Viktoria und 

Sarah. 

Viktoria und Sarah werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

Felix stellt den GO- Antrag das Viktoria und Sarah für das folgende Semester ein Antrags- und 

Abstimmungsrecht erhalten für alle Bereiche außer Finanzen, Vorsitz und Leitung sowie außen 

Politische Angelegenheiten. 

Amelie wird als Vertreterin für das Erstsemester von Larissa vorgeschlagen. 

Amelie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Sophie wird als Ofsr Mitglied vorgeschlagen. 

Sophie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Top 3: Exsamensschließfächer 

 

Sophie übergibt Larissa den Schlüssel für das FSR-Schließfach. Die Kautionskasse und Schließfächer 

werden nach der Sitzung separat übergeben. Weiter wird über die Verteilung der neu 

vergebenen Schließfächer geredet. 

Top 4: Erstiwoche Sommersemester 

Giulia und Felix treffen sich mit Hr. Barth vom ZLL für die Planung der Erstiwoche, zuvor werden sie 

sich mit den anderen FSR zusammentreffen, Ziel ist ein gemeinsames Auftreten und Bündelung 

der Interessen. 

ASTA HoPo Innen möchte gerne dem Treffen beiwohnen. 

Eine Erstifahrt für das Sommersemester wird nicht angestrebt. 

Die Erstiwoche soll wieder im Wintersemester stattfinden, ein mögliches Ziel soll bereits jetzt gesucht 

werden. Die Erstifahrt soll ein bis zwei Wochen nach Semesterbeginn zurück verlagert werden. 

Viki wird ein paar polnische Ferienorte anschreiben und nach Preisvorschlägen fragen. 



 

 

Top 5: Projekte 

 

Aufgrund vermehrter Feueralarme in dem Wohnheim der Logenstraße soll überlegt werden ob eine 

Veranstaltung zur Vermeidung von Fehlalarmen durchgeführt werden kann. Insbesondere ist 

die Logenstraße direkt am Universitätsgelände so das sie wesentlich zum Image der Viadrina 

beiträgt. Es soll ein Entschuldigungsschreiben an die Feuerwehr Frankfurt (oder) verfasst 

werden in denen insbesondere die Wertschätzung und Wichtigkeit der Einsatzkräfte erwähnt 

wird. Dem soll ein kleines Präsent für die Feuerwehrmannschaft (Schokoriegel im Wert von ca. 

20 € beigelegt werden. Felix wird ein Brief entwerfen und diesen nächste Woche vortragen. 

Viktoria hilft dabei. 

Der FSR entscheidet einstimmig dem zu folgen. 

Tablett wagen  

Es wird darüber diskutiert ein Tablettwagen für die Mensa anzuschaffen, da dies eine Erleichterung für 

Menschen die körperlich benachteiligt darstellt oder Studierende mit Kinder unterstützt. 

Felix wendet sich an die Vertreterinnen Tim und Laura vom Studentenwerk sobald er ein Mailadresse 

hat.  

Felix stellt einen Antrag Geld für Bücher für die Wiederherstellung des Klausurenpools beim AstA zu 

beantragen. Nach kurzer Diskussion sollen zuerst andere vorbereitende Maßnahmen getroffen 

werden. Felix zieht seinen Antrag zurück. 

Das Projekt eines gemeinsamen Abends mit Lagerfeuer wird voraussichtlich aufgrund der 

vorangeschrittenen Zeit nicht statt finden und daher verworfen. 

Giulia plant einen Kinoabend in  Frankfurt, eventuell im Hörsaal oder im Forst. Unteranderem könnte 

dazu auch Unifilm verwendet werden für eine größere Filmauswahl. Die Ausarbeitung erfolgt 

bis nächsten Montag. 

Für eine weitere Studynight nimmt lArissa Kontakt mit FSR WiWi auf um eine weitere Planung zu 

besprechen. 

Giulia schlägt eine Karnevalsparty für den 22.2.23 vor, möglicherweise im Forst. Dazu werden noch 

weitere Erkundigungen eingeholt. 

Top 6: Banner FSR  

Es sollen zwei neue Banner für den FSR gekauft werden. Dies wird einstimmig beschlossen. 

Giulia und Ishaq kümmern sich bis nächsten Montag um das Design und eine genauen kostenvorschlag.  

Top 7: Pullover für die neuen FSR Mitglieder 

Es sollen neue Pullover mit dem FSR Logo gekauft werden. Giulia und Ishaq kümmern sich darum. 

Top 8: Protokolle 

Die FSR Protokolle und die Anwesenheitsliste sollen künftig alle nach demselben Muster angelegt 

werden. 

Top 9:  FSR Verwaltung 

Zur bessern FSR Verwaltung und Organisation soll ein Moodlekus angelgt werden. Felix kümmert sich 

hierum bis nächsten Montag. 



 

 

Zudem sollen alle FSR Mitglieder Zugang zum FSR Büro erhalten, Larissa schreibt hierfür eine Mail 

an das dezernat 4. 

Top 10: Satzungsänderung 

Es werden verschiedene Änderungsentwürfe und Ideen vorgestellt und diskutiert. Insbesondere sollen 

die Resorts umbennant und neu geliedert werden sowie bestimmte Aufgabengebiete modifiziert 

werden. Das resort für Öffentlichkeitsarbeit wird zukünftig das resort für Digitales- und 

öffentlichkeitsarbeit sein, die Sprecherposition wird zum resort für Information und 

Kommunikation, das Finanzresort wird zum Resort für Wirtschaft und Finanzen und es soll ein 

neues Resort für Verwaltung und Nachhaltigkeit angelegt werden. 

Die Satzung soll in Geschlechtergerechter Sprache formuliert werden. 

Felix stellt einen GO-Antrag auf 5 Minuten Pause die Sitzung wird für 5 Minuten unterbrochen. 

Top 11: Umfrage über Studienverlauf und Probleme sowie Umfrage über die soziale Teilhabe 

Felix stellt zwei Entwürfe für Umfragen vor. 

Die Umfrage über die soziale teilhabe erfolgt in Kooperation  

GO Antrag auf Pal Himmel Umfrage 

Top 12: Sprachenzentrum 

Der Asta trägt vor den Forderungskatalog vorgetragen zu haben. ASTa hatte das Gespräch am 

30.11.2022. 

Top 13: Sonstiges  

Temperaturprotokoll die Räume werden nicht gemäß der Verordnung eheizt. 

In der Bibliothek ist es zu kalt, wir bleiben mit der Bibliothe in Kontakt. 

 

Es gab Äußerungen in der erstigruppen, die Gruppe es wurde üer lösungen diskiutiert es ist 

jedoch  

ASTA DO 18:30 ist die Gremienschulung einladung 

Gremientreffen gesamt Termin umfrage Problem sinkende Studierendenzahlen. 

Problem Bafög schleppende Bearbeitung 

Entzifferung der Korrekturen Schrift Bewertung Becker mail bis nächsten Montag.5 

 

Top 14: Ende der Sitzung 

Die Sitzung endet um 17:35 

 


